

Genossinnen und Genossen! Unser ganz besonderer Dank aber gilt den 25 Delegationen unserer Bruderparteien, die unseren Parteitag mit dem Geist der sieghaften internationalen Solidarität im Kampf um den Frieden, für Demokratie und Sozialismus erfüllt haben. (Stürmischer Beifall. Die Delegierten erheben sich von den Plätzen.)

An ihrer Spitze steht die Delegation der großen Partei der Bolschewiki, der Partei Lenins und Stalins, in der wir das große Vorbild sehen, der Partei, an deren Spitze der beste Freund des deutschen Volkes und der große Führer der Weltfriedensfront, Genosse Stalin, steht. (Die Delegierten erheben sich von den Plätzen und spenden stürmischen Beifall.)

Dabei war es uns eine besonders herzliche Freude, den Genossen S u s l o w begrüßen zu können, dessen Anwesenheit schon im Januar vorigen Jahres viel dazu beigetragen hat, daß wir von unserer I. Parteikonferenz bis zu unserem III. Parteitag so erfolgreich vorwärtsgekommen sind. (Die Delegierten erheben sich wieder von den Plätzen und spenden erneut lang anhaltenden Beifall.)

Genossinnen und Genossen! Man kann es nicht als Zufall betrachten, daß die besten Kämpfer für Frieden, Demokratie und Sozialismus aus 25 Ländern, darunter die besten Kämpfer des großen chinesischen Volkes, der Völker der Volksdemokratien, die Vorkämpfer der tapferen französischen, italienischen und englischen Arbeiterklasse auf diesem Parteitag vertreten sind, daß die ausländischen Genossen mit solcher Herzlichkeit zu uns und damit zur deutschen Arbeiterklasse sprachen. (Erneuter lebhafter Beifall.)

Wir sehen darin eine Anerkennung der Richtigkeit des Kampfes und der Politik unserer Partei seit der Vernichtung des Hitlerfaschismus durch die Sowjetarmee. Wir sehen darin die eindrucksvollste Manifestation des neuen Vertrauens, das die deutsche Arbeiterklasse durch unsere Politik wiedergewonnen hat, des Vertrauens zu unserer Deutschen Demokratischen Republik.

Genossinnen und Genossen! Die Reden unserer ausländischen Freunde und Genossen haben uns aber auch die große Verantwortung ins Bewußtsein gerufen, die wir als die Partei der deutschen Arbeiterklasse, als Vortrupp des deutschen Volkes für die Sicherung des europäischen Friedens tragen.

Von unserem Kampf für den Frieden und die Einheit unseres Vaterlandes auf demokratischen Grundlagen hängt weitgehend ab, wie wirksam und wie schnell die verbrecherischen Pläne der anglo-amerikani-